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胡惠月的特殊教育學校搬過幾次，一直租
用民房，雖然設備及環境條件較簡陋，但是
課程設置及配套方面跟公立特教學校差別不
大。
胡惠月告訴記者，很多學生過來上課之後，能

夠有學習的能力，行為正常，就可以去普通學校
上學了。但是孩子們的命運並不是從此一帆風
順，「有的送去普通學校上課，還是會遭歧視，
有的直接畢業去打工也會遭歧視。」胡惠月說，
有一個男孩從這裡畢業後去賣報紙，時間長了被
人發現智力低下，於是有人不停地拿假幣去讓他
找，每天都收到很多假幣，他自己非常非常受打

擊，也很傷心，然後就不賣了，去工廠裡做清潔
工；還有一個女孩，畢業以後出去打工，後來被
別人騙，又被流浪漢強姦。「他們的命運很悲
慘，目前畢業的學生還沒有情況很好的。」說到
這裡，胡惠月眼睛濕潤。

盼社會關愛 勿歧視殘障
「我在香港看到低智的學生做洗車工，但

是洗車場在山上，但是很多香港人願意開上
山去讓他們洗，這讓我很感動。」胡惠月
說，希望社會能給予殘障兒童多點關愛，不
要讓歧視毀了他們的人生。

在胡惠月的辦公室門邊，佇立着一個
展櫃，裡面擺放着用塑料珠串起來做成
的花瓶及小動物，藍色、橘色一應俱
全，栩栩如生。胡惠月告訴記者，這是
學生做的手工品，有時候會拿出來義
賣。「我們從來不標註價錢，給多少就
是多少。」胡惠月說，有很多好心的
人，一次給就是幾百元。說着說着，胡
惠月拿出來幾個紅本子，她說，這都是
愛心人士捐贈的資金和物資，每一筆她
都會詳細地記下來。「我想讓人記住這

些好心人。」胡惠月說。
在胡惠月的相冊裡，記者看到一張特殊

的照片，照片裡有一群人在公園裡跟孩子
們做活動。胡惠月告訴記者，這是香港彩
虹工程志願者，從2011年開始，他們每個
學期都過來探望這些學生，捐贈空氣能熱
水器等設備，還有資助學生和學校老師，
並且每次來都跟學生做活動，幫助他們緩
解心理不適。胡惠月說，照片上的志願者
有一對夫妻，他們為了有更多的時間資助
和照顧殘障兒童，自己不要小孩。
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「「我是殘我是殘

疾人疾人，，但我不是廢但我不是廢

人人」」是香港特殊教育的育是香港特殊教育的育

人理念人理念，，而在廣西柳州而在廣西柳州，，有有

位年過七旬的阿婆也一直以這個位年過七旬的阿婆也一直以這個

理念理念，，教育和照顧着百餘位殘障教育和照顧着百餘位殘障

兒童兒童。「。「只要有能力只要有能力，，我還要辦我還要辦

下去下去」，」，從辦校至今將近從辦校至今將近 2020

載載，，阿婆胡惠月不僅想助人阿婆胡惠月不僅想助人，，更更

希望將學校職業化希望將學校職業化，，改善改善

殘障兒童未來的命運殘障兒童未來的命運。。

■■香港文匯報香港文匯報

記者記者唐琳唐琳廣西報道廣西報道

胡惠月租用的磚瓦房面積不大，分為上下
兩層，有一個院子和幾間教室，容納20

多名孩子和幾名老師稍顯擁擠。

用盡積蓄 補貼辦學
胡惠月告訴記者，1998年她退休時，侄女

也正好下崗，因為家裡人包括自己都從事教
育行業，於是尋思着開一所學校育人。「我
們當時做了調查，柳州市僅柳北區就有幾百
個智力低下的兒童沒有地方讀書，於是決定
開一所特教學校。」胡惠月說，她當時挨家
挨戶去跟家長說，讓低智的小孩上學。雖然
家長都不太相信，但第一天來報到的人數，
也着實嚇了胡惠月一跳，「第一天只有8個
小孩過來。」胡惠月說。
300元一學期的學費無法平衡巨大的開支，

過了不久，胡惠月的侄女決定改行，但胡惠
月看着需要幫助的孩子，決定把學校繼續辦
下去。「辦校時，我就把我全部的積蓄都投
在裡面，後來學校遇到困難，我每個月都用
自己的退休金往裡面補貼。」胡惠月說，學
校的桌椅板凳都是自己做的，黑板也是自己
刷，就連修水管都捨不得請人。

親力親為 醉心特教
在胡惠月的抽屜裡，放着厚厚一沓的貧困

證明，17年來，胡惠月對於家庭困難的學生
都減免學費。「只要他們開證明過來，我都
不收學費。」胡惠月告訴記者，學
校的學生來自全國各地，但八成以
上的家庭都很困難，有時候我還會
自己拿出錢去補貼他們。
「阿婆我要一條毛巾」、「阿婆

幫我開門」……在記者採訪過程
中，基本上每隔五分鐘都會傳出孩
子呼喊胡惠月的聲音，而胡惠月也
有求必應，孩子們都稱她為「月亮
婆婆」。
雖然從2000年開始，胡惠月的學

生漸多，她也聘請專業老師來教學，但學校
大大小小的事情，她仍會親力親為。「我現
在每天負責幫孩子們檢查身體，在門口接送
他們。」胡惠月說，如果有老師請假，她還
會去代課。
經過多年的努力、政府部門和多方支持，胡
惠月的特教學校現在已有兩個校區，共104名
學生。「現在新的校區條件特別好，有8間教
室。」說到這裡，胡惠月臉上滿是驕傲。但在
胡惠月的心裡，一直留有一個遺憾。

冀職業化 教導謀生
胡惠月告訴記者，2006年，她跟隨政府部

門去香港考察特教，香港的特教學校特別職
業化，學費、生活費都是全免的，而且沒有
年齡限制。「父母最憂心的就是殘障子女未
來如何自食其力，但是在香港，他們不用擔
心這點，香港的特教學校就像一座工廠，從
外面企業接單，學生做流水線似的簡單加
工，不用出去找工作，產值都給學生。」胡
惠月說，香港的特教對她觸動很大，從此時
起，她就想着也要將自己的學校融入職業化
教育。
「我目前正在洽談教具訂單，希望企業能

把訂單給我們做，而一些種植、養殖教育項
目正在籌劃當中，我希望我的學生可以學習
到謀生的本領。」雖然年過七旬，胡惠月仍
然在為學校發展奔走。

港夫婦寧不生育 全心照顧殘障兒
殘障兒打工遭假幣騙財

■■學生在上課學生在上課。。 本報廣西傳真本報廣西傳真

■■胡惠月向記者展胡惠月向記者展
示她記錄下來的好示她記錄下來的好
心人捐贈物資心人捐贈物資。。

本報廣西傳真本報廣西傳真

■■胡惠月與學生合胡惠月與學生合
影影。。 本報廣西傳真本報廣西傳真

新疆煤層氣示範工程月底達產

廣州飛機租賃實現零的突破

由於單價高、通用性強、保值率好、
使用期限長等特點，飛機融資租賃

業逐漸成為民航運營實體與金融資本的
重要紐帶，成為解決飛機購置資金來源
的主要渠道。記者了解到，為推動項目
的引進，早在今年5月份，經過多方協
商，南沙相關部門與渤海租賃就合作的
相關細節達成了共識。同時，為促成飛
機盡快落地，南沙還成立了渤海租賃項
目服務團隊，從企業工商註冊、外匯登
記、稅務登記、開設賬戶提供全程免費
管家服務，確保該架飛機能夠按時抵穗
交付使用。

南沙首架租賃飛機正式落地交付
渤海租賃股份有限公司副董事長金川

表示，南沙是渤海租賃在廣東省設立的
第一間SPV公司。截至目前，渤海在全
國已有超過20家SPV公司。這次落地南
沙的A330是今年第二架寬體客機。此
前，渤海在境外收購了全球排名11位的
飛機租賃公司。在金川看來，飛機租賃
仍有極大市場，未來10年內地還將有
600架大型寬體客機需要通過租賃渠道
落地，而「華南地區飛機租賃的未來就
在南沙」。

津成內地最大單機融資租賃集聚地
據了解，飛機租賃是目前內地外融資

租賃業最具市場規模的項目，中國航空
市場的飛機約有60%以上是靠從國外租
賃引進的。目前，天津濱海新區東疆保
稅港區已成為內地最大的單機融資租賃
集聚地。
業界人士指，目前，中國租賃業的發

展已經獲得國家層面支持，尤其支持
自由貿易試驗區在融資租賃方面積極
探索。而南沙集國家級經濟技術開發
區、保稅港區、高新技術產業開發
區、國家戰略新區和自由貿易試驗區
功能於一體，具備發展融資租賃業的
多項條件。
目前，南沙已經落戶86家融資租賃企

業，註冊資金總額約310億元人民幣。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）記者日前從南沙區有關部門

獲悉，穗首架以SPV（單機融資租賃項目公司）方式引進的空客

A330飛機已飛抵廣州白雲機場。據了解，這架飛機是由廣州南沙渤

海一號租賃有限公司引進的，該公司是天津渤海租賃有限公司在南沙

自貿片區設立的單機SPV公司，此次交付標誌廣州實現了飛機租賃零

突破。業界人士表示，作為國際上通行的租賃模式，SPV公司可為承

租人提供更加安全可靠的專業融資服務，從而大大降低普通融資租賃

模式帶來的融資風險。

■圖為南沙首架租賃飛機。 本報廣州傳真

滇31億開發怒江大峽谷旅遊

香港文匯報訊 (記者李茜茜雲南報道）記者日前從雲
南省施甸縣委宣傳部獲悉，施甸縣將以怒江大峽谷生態
與滇西民俗文化為根基依托，將施甸溫泉和滇西抗戰文
化相互交融，擬投資31億元人民幣開發中國怒江旅遊綜

合體。

耗8年建設5大核心板塊
據介紹，施甸縣怒江大峽谷位列世界峽谷

排列前三位之一，未來的怒江大峽谷生態旅
遊項目區位於怒江東岸，施甸河流域，包括
施甸縣太平鎮、由旺鎮、何元鄉、萬興鄉、
酒房鄉，規劃總面積8,090公頃，建設內容
有溫泉旅遊、旅遊度假小鎮、抗戰文化旅遊
線路建設、旅遊綜合體配套等5大核心板
塊，計劃用8年時間建成。
目前，該項目一期徵地工作已基本完

成，共完成徵地 870 畝，紀念館、觀景
台、天然溫泉驛站等抗戰旅遊項目建設已

經啟動。
據悉，施甸縣隸屬於雲南省西部邊陲，怒江東岸，是

中國目前唯一存留契丹歷史遺址的地方，境內有施甸長
官司、耶律宗祠、少保寺等契丹遺蹟。

■山東能源集團總經理李位民。 資料圖片
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香港文匯報訊 （記者 熊曉芳 西安
報道） 第四屆中國西部跨國採購洽談
會暨中國（西安）進出口商品交易會
日前開幕。來自中國西部400餘家供
應商企業4,180多種產品參展，吸引了
來自跨國採購團體、世界500強企業
等170多家跨國採購機構和企業攜大
宗採購訂單與會洽談。
陝西省政府副秘書長張小寧介紹

說，中國西部跨採會以打造中國西部
地區對外貿易新窗口、搭建便捷高效
服務新平台為目標，為國內外採供企
業提供優質的常態化服務，被譽為中
國西部地區不落幕的跨採會。
大會已連續舉辦三屆，累計共有70

個國家和地區、1,000多家國際知名大
型採購商和世界 500 強企業參加大
會，累計入場專業觀眾人數突破5.1
萬人次，現場達成正式貿易合同139
項，成交總金額22.46億美元，達成
協議 1,073 項，涉及金額 68.73 億美
元。

香港文匯報訊（記者馬晶晶新疆報道）位於新疆
阜康白楊河礦區的新疆首個煤層氣開發利用先導性示
範工程將在本月底建成達產。該項目實施後產能可達
3,000萬立方米，主要通過集氣站將煤層氣壓縮後，
用槽車運輸到附近城市加氣站，可供車輛使用，今後
還可以通過管網等方式供民用或工業使用。

產能達3千萬立方米
該項目是國家重大科技專項「大型油氣田及煤層氣

開發」項目的子項目。項目組在阜康礦區設置了2個
煤層氣開發先導試驗區，擬重點研究解決煤層氣開發
關鍵技術問題，進行技術創新，出台相關煤層氣開發
技術標準、規範，申請相關發明專利，培養一批煤層
氣專業技術人才。項目最終將形成適宜新疆煤層氣規
模開發的技術體系，為新疆煤層氣產業的快速健康發
展提供理論、技術保障。
據全國煤層氣資源評價，新疆煤層氣資源豐富，預
測資源量達9.5萬億立方米，佔全國煤層氣預測資源
量的26%。

■橫跨在怒江上的惠通橋。 本報雲南傳真

■新疆擁有豐富的煤層氣資源。 本報新疆傳真

內蒙古打造逾100個

香港文匯報訊（記者郭建麗、實習記者圖們內蒙
古電）據悉，近期出台的《內蒙古自治區人民政府關
於進一步做好新形勢下就業創業工作的實施意見》中
提出，2020年，打造100個以上特色突出、功能完
備、承載力強的創業園和孵化基地，這些創業園和孵
化基地將依托全區高新技術產業開發區、科技企業孵
化器、高等院校科技園等進行構建，並匯集各類創新
主體的科技需求，建設科技項目儲備庫，提供創新創
業的需求信息。
同時，將加快創業信息資源整合，構建全區一體化創

業政策集中發佈平台，完善專業化、網絡化服務體系，增
強創業信息透明度。另外，內蒙古將通過「以獎代補」的
方式給予獎勵扶持，獎勵資金主要用於創業服務平台建
設、購置與創業相關的實施設備和提供創業相關服務等。

創業園和孵化基地


